

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FACULTAD DE CIENCIA DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**NIVEL DE CONOCIMIENTOS Y ACTITUDES SOBRE
SEXUALIDAD EN ADOLESCENTES QUE SE
ATENDIERON EN EL CLAS CERRO EL PINO DE
ENERO A SETIEMBRE DEL 2016**

TESIS

PRESENTADA POR BACHILLER

JORGE URIEL AVILA HUAMANÍ

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE

MÉDICO CIRUJANO

LIMA- PERÚ

2017

RESUMEN

OBJETIVO: Determinar el nivel de conocimientos y actitudes sobre la sexualidad en los adolescentes que se atendieron en el CLAS Cerro el Pino en el periodo de enero a setiembre del 2016.

METODOLOGÍA: El presente trabajo de investigación es no experimental de tipo transversal. Tiene un alcance descriptivo porque el propósito es conocer el nivel de conocimientos y actitudes sobre sexualidad en los adolescentes que se atendieron en el CLAS Cerro el Pino de enero a setiembre del 2016; y prospectivo, porque se encuestó a los participantes durante su visita al puesto de salud.

El muestreo no probabilístico de tipo intencional, se encuestó a 150 adolescentes que se atendieron en el CLAS Cerro el Pino.

Para el análisis de los datos se utilizó la estadística descriptiva, obteniendo medidas de tendencia central como media y desviación estándar para el análisis de los datos personales. En cuanto a las variables cualitativas se calcularon en frecuencia y porcentaje. El procesamiento de la información se realizó utilizando el software estadístico SPSS ver.22 for Windows.

RESULTADOS: En cuanto a los datos sociodemográficos encontramos que la edad promedio de los adolescentes es de 15,2 años. El 25,3% de los adolescentes expresaron haber tenido relaciones coitales con su pareja, la edad de inicio de las relaciones coitales es de 15,2 años, siendo la edad mínima y máxima de 13 y 16 años respectivamente. Respecto al nivel de conocimiento sobre la sexualidad, en la presente investigación se halló que el 83,3% de la muestra tiene un conocimiento medio sobre la sexualidad. Por último, acerca de las actitudes de los adolescentes se encontró que un 96% de los encuestados expresó una actitud favorable hacia su sexualidad.

CONCLUSIÓN: El presente estudio al igual que otras investigaciones presentadas, en nuestro país y en el extranjero, los adolescentes entrevistados tienen conocimientos sobre la sexualidad y presentan actitudes favorables para una vida sexual responsable; por tanto, fomentar

actividades de educación para la salud para conseguir una sexualidad responsable y saludable debe ser un propósito inmediato de intervención.

PALABRAS CLAVES

Conocimientos, actitudes, sexualidad, adolescencia.